



RECINTO FERIAL

CEREMONIA CRUZ FORJADA

DERECHO

Falso que la Explosión Demográfica Detenga el Desarrollo: JA. Arrubarrena

El desarrollo de la humanidad y de los países subdesarrollados, por no decir pobres, no debe fundamentarse en la reducción del índice de población, señaló el licenciado José Antonio Arrubarrena y Aragón director de la escuela de derecho de la UPAEP.

Indicó que los países industrializados a través de la Organización de las Naciones Unidas, manejan la premisa de "que a mayor explosión demográfica, mayor es el caso de países pobres latinoamericanos donde se registra sobrepoblación.

Asimismo, durante su participación en la conferencia ¿A dónde va la familia después del Cairo?, también intervino el padre Francisco Javier Almanza, Rector de la Casa de Formación Miguel Agustín Pro, de la orden religiosa de los Cruzados de Cristo Rey.

Arrubarrena y Aragón manifestó que "Si para lograr el desarrollo tecnológico y económico de una nación hay que sacrificar a los seres humanos a través del aborto", el precio es demasiado alto, y aseveró que en los países industrializados puede uno observar que carecen de valores que vayan en defensa de la familia, de los valores morales de la sociedad, se puede percibir un ambiente donde predomina el consumismo.

Por su parte, el Padre Francisco Javier Almanza, dijo que los católicos deben continuar trabajando en la difusión de la postura de la Iglesia y que no se limite su función de desarrollo dentro de la sociedad, sino por el

contrario que se de la búsqueda de la integración entre la familia, el desarrollo nacional y crecimiento demográfico.

Al referirse a los temas que se trataron en el Cairo, con respecto a la Conferencia Internacional de Población y Desarrollo, llevada a cabo por la ONU, apuntó que es importante destacar cuatro puntos esenciales con los cuales se debe continuar trabajando:

1. Llevar a cabo una difusión de los acontecimientos que se llevaron a cabo en el Cairo, para que la gente no se encuentre rodeada de incertidumbre o, también provoque el rumor.

2. Aplicar una línea de "Ecumenismo", donde debe haber una vinculación entre todos aquellos que defienden la vida, independientemente de cualquier ideología religiosa a fin de que se logre combatir todos aquellos vicios que atentan contra la dignidad del ser humano.

3. Que todos los católicos deben participar de manera continua en los actos que tengan que ver con la defensa de la dignidad del ser humano, de los derechos y de los valores que identifican y fortalecen a la familia, a la sociedad y que contribuya al bien común.

4. Orar por todas aquellas personas que luchan por la defensa de la vida.

Y por último exhortó a los universitarios a que participen de que a través de sus conocimientos puedan contribuir a la construcción de una mejor sociedad.



Miembros del Patronato Rector y Autoridades Universitarias presentes en la Ceremonia de Cruz Forjada.

CIENCIAS POLITICAS

La Ciudadanía ha Perdido el Sentido de Analizar la Información: DC

La ciudadanía aun no esta consciente de la trascendencia que tiene los hechos que se han suscitado en los últimos meses, como el asesinato del secretario General del PRI José Francisco Ruiz Massieu, debido a que recibe la información parcial de los hechos y porque no están acostumbrados a analizar los acontecimientos para dar a conocer su punto de vista.

Señalo lo anterior el Lic. Manuel Antonio Díaz Cid, director de la escuela de Ciencias Políticas de la UPAEP, quien agregó que "Los ciudadanos dependen de gran parte de lo que opinen o piensen los medios de comunicación, especialmente la radio y la televisión que son los que más le impactan".

Asimismo dijo que si los medios de comunicación informan a la sociedad de una manera responsable de que la pugna al interior del sistema por los opositores a la modernidad es la causante de la desestabilización, la sociedad podrá participar más en la vida política del país y a la vez desalentar a los grupos radicales que expresan una actitud de "Creerse los dueños de la sociedad".

Díaz Cid asevero que el atentado contra Ruiz Massieu, es un atentado contra el grupo del presidente Carlos Salinas de Gortari y sus posibles aliados en el orden del posible gabinete presidencial de Ernesto Zedillo Ponce de León.

Esta acción, - el asesinato- dijo, deja desarticuladas varias tareas por parte de este grupo, donde tenia mayor importancia las reformas del partido oficial y en segundo lugar, la estructuración de la ley federal electoral, así como la convocatoria al dialogo con los partidos de oposición.

Añadió que Ruiz Massieu era un hombre con gran poder de convocatoria, de negociación y sobre todo que tenia una visión muy clara del proyecto estratégico que como grupo se estaba defendiendo, por lo que podemos decir que es un duro golpe para los modernizadores que se encaminan a la sucesión presidencial.

Por ultimo señalo, que ya no es posible ocultar a la sociedad las pugnas que se están dando en el sistema político por lograr el poder. Por lo que es importante que la sociedad este de acuerdo con los modernizadores del partido, y que los integrantes del "Parque Jurídico no quieren aceptar".

* Fueron galardonados alumnos de las diferentes escuelas y facultades, así como de los bachilleratos de esta casa de estudios e incorporados.

Un total de 486 alumnos de las diferentes escuelas y facultades de las preparatorias propias e incorporadas de la UPAEP, recibieron los premios Cruz Forjada, Mérito al Estudio y Mención Académica, por obtener los mejores promedios de aprovechamiento académico.

La ceremonia tuvo verificativo en el Auditorio del Recinto Ferial, donde se contó con la presencia de miembros del patronato, del Rector, M.A. Mario Iglesias Teruel, de directores de áreas y de las diferentes escuelas y facultades, así como de autoridades de los bachilleratos de esta casa de estudios y de los incorporados.

De los 486 premios otorgados, 361 correspondieron a estudiantes de las 23 Escuelas y Facultades, mientras que a los de bachillerato otorgaron un total de 125 premios.

El premio académico "Cruz Forjada", es un reconocimiento de la comunidad universitaria hacia aquellos alumnos que han destacado en el ámbito académico, obteniendo las calificaciones más altas con respecto al grupo y semestre del cual forma parte.

Además debe tomarse en cuenta que este premio no es una concepción monetaria, sino es algo más profundo, cuyo objetivo es impulsar y elevar el espíritu humano, que es la imagen y semejanza que el hombre tiene con Dios.

Las palabras agradeciendo por parte de los alumnos corrió a cargo de José Francisco Louvier Hernández, estudiante del tercer semestre de la escuela de Ingeniería Química de la UPAEP, mientras que en la presentación de los cátedráticos hablo el Licenciado Rodolfo Rivera Pacheco.

Por ultimo puede decirse que la UPAEP se ha distinguido de las demás instituciones de educación superior, por entregar a la sociedad profesionistas comprometidos con su comunidad de una manera mas humana, como profetas del ideal de esta institución: "Una auténtica educación universitaria no se limita a la información de conocimientos, ni ala información intelectual, Física, técnica o profesional, sino que culmina y logra su fin con la educación Moral".



Alumnos de las diferentes escuelas profesionales y bachilleratos que forman parte de la UPAEP, recibieron los premios académicos Cruz Forjada, Mérito al Estudio y Mención Académica.

**PARTICIPA ESTE
12 DE OCTUBRE EN**

EL III GRAN DESFILE DE LAS AMERICAS

**INFORMES: EN INTEGRACION
UNIVERSITARIA**

EDITORIALES

Una Entrega de Cruces Forjadas "Diferente"

El viernes pasado, muchos de los miembros de nuestra comunidad universitaria, estuvimos presentes en la entrega de Cruces Forjadas y otros otorgamientos, para los mejores estudiantes académicos de nuestra Universidad.

Fue un evento muy distinto a todo lo que estábamos acostumbrados. Desde el lugar, que ya no fue el "típico" Gimnasio, donde ciertamente ya no cabía la gente; hasta el número de premiados que fueron prácticamente el doble de los que anteriormente pasaban al frente; y sobre todo, la agilidad con la que se llevó a cabo el evento, fue notoria.

Hay que reconocer que la Ceremonia lució mucho mejor que en ocasiones anteriores, y estaba programada para ser exactamente eso, una Ceremonia de Lujos, tal y como la merecían nuestros compañeros premiados y sus orgullosas familias.

Desgraciadamente, ni unos, ni otros, lo supieron valorar; y aunque es penoso decirlo, fue de muy mal gusto, ver que aún faltando, por lo menos la mitad de los otorgamientos por entregar, el lugar ya estaba vacío.

Una vez terminado el evento, yo me preguntaba ¿Que hizo falta para que todos los que llegamos al Recinto Ferial, permaneciéramos ahí, hasta que se diera por concluida la ceremonia? ¿Educación, a caso?... * Editorial Francisco Reyes Cervantes, Presidente de la Federación Estudiantil.

LA FACULTAD DE ADMINISTRACION DE EMPRESAS, SIEMPRE PREOCUPADA POR UNA FORMACION INTEGRAL DE LA PERSONA, TE INVITA A COMPARTIR UN VIAJE DE ESTUDIOS A LA CIUDAD DE MONTERREY, AL RECONOCIDO SIMPOSIUM INTERNACIONAL DE "MERCADOTECNIA" QUE SE LLEVARA A CABO EN EL TECNOLÓGICO DE MONTERREY, LOS DIAS 12, 13, 14 Y 15 DE OCTUBRE. SI TE INTERESA: INFORMAS EN LA OFICINA DE ADMINISTRACION DE EMPRESAS, CON LORENA CUE B., RICARDO LOPEZ F., JESUS LUISILLO, OCTAVIO MEZA

COLUMNA

EL LADRILLO ¡Sólo con lo que Tienes!

Por Horacio Dávila Cedeño. 3o. "A" de CICOM.
Expresión Juvenil

Cuántas veces en nuestra vida nos hemos sentido infelices por carecer de algún bien material de cualquier tipo: ropa, joyas, dinero... En fin en cualquier objeto creado por el hombre.

Es posible que una sola vez hallamos experimentado ese deseo de poseer algún objeto material. No es malo desear algo de este mundo material, ni tampoco es malo luchar tenazmente para conseguirlo, pues el tiempo que se invierte también una parte del desarrollo integral de la persona.

Hasta aquí vamos bien. Pero ¿Qué me dices cuando ese deseo se convierte en una gran obsesión a tal grado de perder la paciencia o la misma estabilidad emocional? Es cuando entramos en conflicto pues empezamos a perder tiempo en estar pensando como o qué haremos para obtener lo deseado; tú me dirás: "tengo mi propio tiempo para hacer lo que yo quiera", es cierto, pero en ese tiempo que estás usando se pueden ir los mejores momentos de tu vida, y cuando digo "los mejores de tu vida" no me refiero momentos "color de rosa" sino a momentos que nos llenan de satisfacción como los de trabajo, cuando realmente hacemos lo que nos gusta; o momentos en los que podemos mejorar relaciones con familiares, si es que no andan bien, o en los que podemos hacer nuevos amigos; momentos también para superarse mental, emocional o espiritualmente; también perdemos aquellos en los que podemos crear en el área de las ciencias o las artes; incluso podemos perder tiempo cuando pudiste conseguir un buen trabajo.

Esa gran obsesión también nos empieza a hacer frios en el corazón y nos hace pensar que sólo seremos felices con objetos materiales, y que ninguna otra cosa que provenga de un ser humano como una virtud o un sentimiento, nos podrá dar felicidad, cuando que el mayor es lo que nos puede ser felices por mucho tiempo.

No quiero caer en que tengamos que deshacernos de objeto material, y si algo de ello poseemos pues con eso seamos felices... ¡Imagínate! Que llegues a viejo y aún sigas luchando por algún bien material, ¡muchos de tus mejores días los habrías dejado pasar por haber estado pensando cómo o qué hacer para haberlo conseguido!

COMUNICACION

Más Que Una Limosna

*En Barcelona nace una revista cuyo objetivo es mejorar la vida de la gente de la calle.

Irene Illiana Azzull Mendoza Sosa. 5o "A" CICOM

Daniel tiene 36 años. Vive como puede en las calles de Barcelona, España. Está solo, no tiene familia. Llevaba cuatro años desempleado y sin un lugar donde dormir cuando le propusieron ser vendedor de una revista fuera de lo común: "La Farola".

Todo comenzó hace seis meses, cuando Georges Mathis desembarcó en la ciudad de las Ramblas. Este carismático francés de 61 años, tras hacer un estudio sobre la situación que vivía la gente de la calle decidió crear una revista en esta ciudad. "La Farola" nació para que esas personas necesitadas pudieran ganarse la vida de una forma más digna y fueran saliendo con el tiempo de la situación precaria en la que se encuentran.

Dicha revista es la versión española del quincenal parisino "Le Réverbère" que apareció hace un año en París. Su éxito ha sido tal, 300,000 ejemplares al mes, que otros países han decidido imitar el modelo francés en esta empresa. Inglaterra, Alemania, y dentro de poco Grecia, junto con España son algunos de los países europeos que han llevado adelante este proyecto.

El objetivo fundamental de "La Farola" es que la gente de la calle encargada de vender los ejemplares por las calles barcelonesas se quede con 150 pesetas de las 200 que vale cada revista, y que con ese dinero que obtienen de la venta puedan dormir en una pensión y comprar algo para comer. Las 50 pesetas restantes se destinan para el financiamiento de la revista.

Esta publicación no lleva ningún tipo de publicidad, se considera apolítica y aconfesional. Su filosofía se basa en que ninguna institu-

ción interfiera en ella para que así no esté condicionada en ningún momento. Su financiamiento proviene exclusivamente del dinero recaudado de las ventas.

La oficina de este quincenal sólo dispone por el momento de un teléfono, una computadora casera y un fax. La redacción no existe por ahora. Entre los colaboradores que escriben artículos para la revista podemos encontrar desde empresarios y funcionarios públicos hasta adolescentes, amas de casa y niños. Todos pueden escribir en ella siempre y cuando tengan algo que contar. El veinte por ciento de los artículos van firmados por gente de la calle, una cifra baja hasta el momento, pero que va en aumento día con día. Todas estas personas mandan sus escritos por fax al local de Barcelona y de ahí son enviados a París, lugar donde se edita la revista. Los artículos abordan temas de un alto contenido social, abarcando los aspectos que preocupan al ciudadano común, sus necesidades y carencias. En ocasiones denuncian los problemas de la sociedad logrando que la gente participe con propuestas para darles solución.

El horario de los vendedores es muy flexible. La oficina principal de la revista está abierta dos horas por la mañana y dos horas por la tarde. En ese intervalo de tiempo, los "precarios", de los que hay inscritos 40, recogen los ejemplares que van a vender. En comparación con los 1,300 vendedores que hay en Francia la cifra de barceloneses es muy pequeña, pero esto y la venta de la publicación es cuestión de tiempo.

SALVEMOS A WILLY Y A NOSOTROS ¿QUIEN NOS SALVA?

Por Guadalupe Fábregas Janeiro.

Hace muy poco, leyendo una revista de circulación semanal, me llamó especialmente la atención la sensibilidad de muchas personas hacia el problema de la Ballena Keiko, ahora conocida como Willy que vive en un parque de diversiones de la ciudad de México y que dentro de muy poco tiempo será trasladada, ya que por su edad, peso y tamaño, es imposible que continúe en un estanque tan pequeño.

La película Liberar a Willy ha sensibilizado a millones de personas sobre el problema de una ballena en cautiverio y lo más sorprendente de todo es que hemos sido capaces de escribir más de 500 mil cartas semanales a este parque pidiendo su liberación.

Pensando en esto, la

semana pasada tuve oportunidad de asistir a una conferencia impartida por la Presidencia Nacional de Provida, quien participó como periodista en la Conferencia Mundial sobre Población y Desarrollo en el Cairo Egipto quien me hizo pensar seriamente en la amenaza que representa para todos los habitantes del mundo pero sobre todo para nosotros los mexicanos el que únicamente 16 países se hallan negado a firmar el documento final del Cairo en donde básicamente se propone el Aborto como una forma a de control de la natalidad y el término Familia se reduce a la convivencia de dos personas (sin importar el sexo) voluntariamente bajo el mismo techo y lo más sorprendente de todo es que el Subsecretario de Gobernación de México en mi

nombre y en el de millones de mexicanos ha firmado tal declaración y que yo sepa a ninguno se no preguntó si estábamos de acuerdo.

Nunca se nos informó la posición de México ante este documento y ante la conferencia internacional, nunca se nos mencionó que México diría un SI y se convertiría como país y me convertiría a mí y a ustedes ahora, en cómplices de asesinato de inocentes, con todas las agravantes, de mexicanos hombres y mujeres que sin duda alguna tienen derecho a la vida, como lo tuvimos usted y yo al ser concebidos. Además de convertirnos en "celestinos" de uniones inmorales entre seres humanos del mismo sexo que degradan un concepto fundamental e intocable cuna de toda

sociedad, la familia.

Preguntemos el por qué de esta decisión, el por qué nos obligan a ser cómplices de algo tan grave y delicado, el por qué de su firma ante tal documento que es aberrante y en contra de los derechos fundamentales de cualquier hombre, dediquen os 10 minutos de nuestro valioso tiempo a reflexionar y escribir no solo 500 mil cartas semanales para que liberen a Willy sino millones de cartas más para que nuestra posición como país ante estos documentos que regirán el futuro del mundo en los próximos años sean acordados de los derechos fundamentales del hombre y a nuestras costumbres y creencias como hombres y como mexicanos. Liberemos a México...

COLUMNA

MIGAJAS Y RATONES Por la Sangre

Por Diego Velázquez. Agustín Jurado y Miguel Goiz. de 3o de Ciencias Políticas.

A partir del asesinato de Ruiz Massieu, nuestro orden social aceleró su debilitamiento como condición de alguien que espera la fundición total de nuestro Estado. Las pugnas por obtener las posiciones políticas estructurales, han ido a los extremos y ello puede dañar no solo a los protagonistas, también a todos los mexicanos; que existen fuerzas salvajes que no dilatan en ocupar todos los instrumentos para conseguir sus objetivos de la manera que sea...

Para hombres que en todo consideran la utilidad superior, las condiciones de sangre son los que representan ventajas sobre los demás. Vemos a los grandes políticos y en general a todos los que deben servir de muchos para la ejecución de sus planes, proceder de pronto de manera tan arbitraria y confusa, que hincan en el pueblo la cuestión de poder y no la cuestión de derecho; así, el desenvolvimiento de la sociedad se hace violento, intrigante y engañoso, todo según las circunstancias dadas. Nuestro país, en este año electoral, ha sido golpeado fuertemente y sacudido a tal grado, que en la ciudadanía se manifiesta claramente un clima de indiferencia y al mismo tiempo de mani-

La cúpula de poder, se ha visto una vez más debilitada. Los sacrificios en nuestro país, deben garantizar una posteridad rica y excelente, no deben imponer deberes más altos que la patria y el honor. Este asesinato y los cometidos anteriormente, dan pauta a la República para obtener necesariamente una acción ciudadana que acordará la unidad; sin embargo, el destino puede no suceder y esa acción ciudadana se vincule con otras condiciones: el sacrificio de nuestra

perceptabilidad política por los beneficios económicos o la revolución armada que como fuerza natural, destrozará los defectos de nuestra maquinaria política y el espíritu revolucionario de los viejos; para resolver esta cuestión deben distinguirse los que sueñan una sublevación de la sociedad, en personas que quieren algo para sí mismo y en personas que luchan por el correcto advenimiento de las generaciones venideras. La guerra indispensable, no es una vana idea en este momento, las armas y la sangre regeneran a los países fatigados, México puede estar en esta situación...

Zedillo es responsable de que se realice un nuevo pacto político nacional donde aisle a los sectores duros dentro y fuera del sistema, sin embargo, debemos también la posibilidad desaparición de él y la preservación de un interinato. Si Ernesto Zedillo desaparece también de el esquema, la acción de la ciudadanía y de la revolución mexicana deberán concentrarse en un breve lapso dirigido nuevamente por Carlos Salinas, el interinato podría regenerar y reacomodar todas las diversas situaciones de el país; la sociedad con beneplácito lo aceptaría...

Nuestra generación puede ser reaccionaria ante los sucesos en cuestión, pero no debe limitar su parte revolucionaria; debemos plantar dicha participación en un plano no subjetivo; por el contrario, el campo político será el adecuado para esa acción, el campo para la reforma. Somos un gran pueblo y nadie puede evitar nuestro destino, la Revolución Mexicana sigue en pie de lucha.

INSTITUTO DE CAPACITACION

UN VIAJE POR EL MUNDO DEL CONOCIMIENTO

Comunica

UMBRAL XXI

Breve Historia del Espejo

Biotechnología ¿Irresponsable?

Profra. Virginia Gallardo y M.
Coordinadora del Area Secretarial.

Por Jorge Machuca Luna 3o. B de CICOM.

El primer espejo

En los primeros días de la Humanidad, Eva realizó el descubrimiento de su poder y su fuerza al inclinarse sobre las claras aguas de un arroyo. Fue así el primer espejo, que sus hijas utilizaron y sus nietas se obstinaron en imitar, fijar y guardar, haciendo arte lo que les dio la Naturaleza.

Con la Edad del Bronce se presentó medianamente esta exigencia femenina. Más tarde, las beldades del antiguo Egipto se arreglaban el complejo tocado o se oscurecían las pestañas y se pintaban las cejas con ayuda de un espejo de bronce bruñido. Más adelante se usó la plata pulida, en espejos que eran bellas joyas.

Aunque verdaderas obras de arte, aquellos primeros espejos no ofrecían a las egipcias sino una vaga idea de sus encantos, pues la reflexión era imperfecta y su tamaño menor que el de muchos espejos de mano actuales. En algunos museos se encuentran ejemplares preciosos de esos espejos con que hubo de conformarse durante seis mil años la vanidad femenina, aun cuando el arte de fabricar el vidrio se conocía desde época remota.

El espejo en Grecia

En los vasos griegos aparecen con frecuencia mujeres absortas en la contemplación de un espejo apoyado sobre sus rodillas, y las estatuillas de Tanagra nos muestran cómo el espejo era un compañero de las beldades de Grecia, tan fiel y constante como lo es de las de hoy. Las griegas lo llevaban en un bolso o estuche protector, cuyo lado posterior estaba forma-

do por el respaldo, bellamente grabado, del espejo, mientras el frente era de bronce o de plata. Una especie de mango o trabilla de metal servía para sostenerlos con los dedos. Los artistas más renombrados de Grecia no tenían a menos fabricar estos exquisitos accesorios, y los espejos del gran Praxiteles llegaron a ser famosos.

Espejos de Venecia

Fueron los cristales de Venecia los primeros en concebir la idea, allá por el año 1300, de hacer un espejo mediante el procedimiento de cubrir el respaldo de un cristal con una amalgama de mercurio y estaño. Semillante procedimiento dista mucho del que se emplea hoy, pero la importancia del descubrimiento, en la decoración como en la vida femenina, es incalculable, y durante más de quinientos años los espejos de azogue fueron el prototipo de la excelencia.

Es un hecho hoy por todos reconocido que ya en el siglo XIII los joyeros y lapidarios empleaban el estaño para montar sobre él piedras preciosas, dándoles así más brillo. Los que por esa época trabajaban el vidrio solían estar, en oficio, unidos con los lapidarios, y esto, indudablemente, les sugirió la idea de "construir pequeñísimos espejos de cristal de roca, forrados de una hoja de metal de precioso". Espejitos minúsculos que eran como joyas y que solían formar parte de algún otro objeto: cofrecillo o estuche. Así eran, como un dije precioso, los infinitos espejos de cristal que compraba Francisco I para regalar a sus amadas; así los famosos espejos de oro, de marfil y de madera que figuran en los

"Inventarios" de Carlos V.

A continuación de los espejitos de bolsillo, tesoro íntimo de las hermosas del siglo XIII y comienzos del XIV, se iniciaron los espejos de tocador. Este -el tocador-, sin embargo, todavía no existía, ni otro mueble ninguno al que fuese adicionado el espejo, que, en sus nuevas dimensiones, sosteníase en un modo de "mango viviente, humano". Pues eran el criado o la camarista quienes lo sostenían, mientras el señor o la dama se ataviaban. Tarea larga en aquellas épocas, de los complicados vestidos, compuestos de prenda sobre prenda y lazo sobre lazo.

Esta costumbre de hacer sostener el espejo de tocador por los criados de los grandes señores continuó en vigor, en muchas partes, hasta bien entrada del siglo XVIII.

Con la introducción del uso del espejo de cristal, el marco que lo ciñe y adorna alcanza gran importancia, y a partir de ese momento son los marcos los que nos indican la personalidad, el período y el lugar de procedencia del espejo.

El arte de hacer espejos fue durante cerca de cuatrocientos años un secreto de los cristaleros de Venecia, cuya manufactura se exportaba a toda Europa y se vendía a precios fabulosos. Estos espejos eran enmarcados luego en cada país, de acuerdo con sus respectivas ideas decorativas. En 1665, sin embargo, el estadista Colbert, célebre ministro de Luis XIV, logró hacer acudir desde Venecia unos veinte fabricantes de espejos, que con sus creaciones aportaban a la corte del rey un nuevo

El genoma humano es la lista de instrucciones para hacer una persona, se encuentra en el núcleo de cada célula escrito en el lenguaje ADN. De los 100 mil genes intengrantes del genoma, se han identificado 4450; cada gen tiene entre 10 mil y 150 mil letras. En cosa de 10 años el mapa del ser humano estará terminado.

La biotecnología experimenta con microbios, plantas, moscas y ratones, tratan de hacer un paralelismo con lo humano. En ese camino se han realizado descubrimientos increíbles manipulando a la naturaleza. Es aquí donde surgen problemas éticos igual de increíbles.

Cuando Darwin publicó "El origen de las especies" se originó un gran escándalo, siendo que solo hablaba de la selección natural tratando de explicar el curso de la naturaleza; hoy se trata de altera ese curso. De una selección en cierta medida antinatural por alterar los mensajes genéticos. En el aspecto legal, por ejemplo, en Estados Unidos se permite, en algunas partes, patentar la vida por una ley que data de 1987. En el caso del Viejo Continente, después de 3 años de debate, el Parlamento Europeo aprobó en octubre de 1992, la ley que permite patentar materia viva, animal y vegetal. Francia ha proyectado una ley sobre bioética e Italia no deja que se suelten organismo alterados a la naturaleza, al igual que Japón.

Los científicos están entusiasmados ante el campo de posibilidades que ofrece esta neociencia, han calificado a la biotecnología como "la mejor herramienta para entendernos nosotros mismos a nivel molecu-

lar. Pero la lectura y eventual alteración del mensaje genético, la posibilidad de disponer de la esencia de la vida de cada persona en un banco de datos crea una alarma social sin precedentes. Invasión de la privacidad, dicen los puristas de los derechos humanos. Habrá más abortos señalan los defensores de la moral católica. Otros más pragmáticos hablan simplemente de la injusticia social. Para encontrar una enfermedad hereditaria en un embrión, por ejemplo es necesario que la pareja pase previamente por la fecundación in vitro, proceso que cuesta entre 5 mil y 15 mil dólares. Esto lleva a la conclusión de que en el futuro biotecnológico, sólo los ricos podrán tener hijos absolutamente sanos.

Todo depende de como se utilice esta herramienta; pero no hay que soslayar que el usuario es un género humano que tal vez no evolucione éticamente al ritmo del avance científico; un avance brutal en el que cada paso tiene una connotación moral. En la Universidad de Columbia en Nueva York, se afirma haber encontrado por medio de la Dra., Nancy Wexler la forma de teledirigir el cromosoma "Y", el que aporta la información que condiciona a un feto para que sea niño o niña, eso implica sexo a conveniencia.

En el instituto tecnológico de Massachusetts se han localizados cartográficamente los elementos del cromosoma 21, el más pequeño de todos y responsable de las anomalías en el desarrollo del retraso mental y del envejecimiento. Su manipulación podría alargar la vida hasta los 120 años con gigantescas con-

secuencias sociales en el primer mundo, donde cada vez son menos los que trabajan para financiar socialmente a un creciente número de jubilados.

Se puede hacer de esto un enorme negocio; existe la potencialidad de que un día se pase la línea divisoria y entremos en una civilización de ciudadanos, a la medida, con todas sus implicaciones e interrogantes. Se está actualmente en el umbral ético y se habla de substituir genes nocivos por otros genes, lo que en situaciones como el cáncer sería altamente positivo, con la posibilidad de hacer esta situación hereditaria para eliminar enfermedades, nacerán los hombres perfectos en cualquier hospital. Respecto a quien decide esta manipulación genética, podemos hablar fundamentalmente de intereses económicos, aunque nosotros sabemos que en contra no hay tan solo principios religiosos, sino también filosóficos y en si de la naturaleza misma del hombre, desgraciadamente a los que opinan así se les llama ignorantes y gente que no desea el progreso.

En el caso mexicano, a duras penas se realizan intentos tímidos de tratar de crear comités nacionales de bioética. Desde este medio ojalá, y por la perspectiva del futuro en bioética, pido a los encargados del estudio de la naturaleza, cuidado y conservación de la vida humana, piensen realmente los graves riesgos que implica alterar una forma de vida -la más importante-, la del hombre o un ser vivo cualquiera, sobre todo si nos preciamos de ser racionales.

BECAS Y EXALUMNOS GUADALUPE FABREGAS JANEIRO

"Desempolvando las Cenizas de un Ayer"

Por D. Erika Ortiz Espinosa 5o C de Contaduría.

"La vida no anticipa inminentes pérdidas, pero ella te enseña a confrontarlas".

El otro día, que tuvimos oportunidad de conversar amablemente en un concurrido café, logramos viajar a poco a través del tiempo tejiendo memorias, sin poder soslayar, el enjugar algunas lágrimas.

Comentaste que, en tu transitar por este mundo, pudiste establecer vínculos afectivos de diversa índole. Algunos pudieron resistir a la agitación de las aguas, porque fuerón fáciles de navegar en aquellas turbulencias de las etapas difíciles... Lazos que comenzaron subsistiendo con pocas cosas, que no obstante los fueron consolidando.

Pero... ¿Qué fue de los afectos que sucumbieron? - cuestioné.

Tu respuesta algo escéptica manifestó, que tal vez sin haberte percatado del todo, la dirección del viento cambió, y por permanecer demasiado ensimismado para mantener la proa en torno a él, concluyeron navegando a la deriva, porque a pesar de que el mar era apacible, la estación se adelantó congelando paulatinamente los sentimientos.

Empero de todos aquellos afectos, sólo algunos de gran envergadura han dejado sus rúbricas en tu corazón al emprender el vuelo... Como palomas que se van filtrando entre las nubes para perderse en el infinito, sin desatarse de

las estelas de tus sentimientos, que gritan... Sin ser escuchados... Que se lamentan... Sin ser perdonados... Pero que se recuerdan... Si ser olvidados... Esto me lo expresaron las lágrimas que empañaron tus ojos, revelando así, la amargura que aún habita en tu existir. Quizá por frases que fueron pronunciadas en un "equis" tiempo y que siguen taladrando a tu espíritu, y por ende, acribillan tu sensibilidad... Quizá, por una pluralidad de imágenes e instantes que siguen robando tu sosiego y rememorando tu presente. Coyunturas que como un video o instantáneas, llegan nuevamente a la cerar a tu frágil alma.

Percibí... Que tus heridas no han cicatrizado del todo,

pero te confieso que admiro tu intrepidez por seguir adelante, y continuar construyendo tu presente... Ahora sé que tus días durante algún tiempo, se equiparon a lo que Larrañaga plasmó en un pensamiento "noches oscuras... Agonías lentas... Soledades desoladas... Desgarramientos infinitos... Tedios letales..."

Hoy al entrelazar tus manos con Dios, tus posibles espacios vacíos han comenzado a llenarse de sosiego. ¡Pese a las alteraciones que tu ánimo pueda sufrir por factores externos! ¡Pese a los huracanes que pretenden sacudirte! Porque aunque existen tristes rescoldos de un ayer, te has permitido guiar, por un sublime faro que ilumina a tu ser,

desempolvando las cenizas que aún se hallen en tu sendero.

En torno a mí, al aflorar tus vulnerables sensaciones, he manifestado una enorme efervescencia al proyectarte un nuevo sentido al siguiente pensamiento: "El conocer, no es observar las cosas que son evidentes a la luz del sol, hace falta mucho más que eso... Trascender a aquellas cualidades y demás formas vistosas, para saber realmente cómo... Por qué... Cuándo... Y qué las hacen emerger. Es decir, desvelar y mirar con el corazón lo que para la vista es opaco... Indescifrable... E incomprensible".

Cabe aquí establecer, una analogía con un estudio-

so. Para que él llegue a ser un perito en cualquier materia, no le será suficiente el hojear las páginas de un libro, sino que debe profundizar y estudiarlo con tesón. Marcándose aún más la dificultad, cuando su biblioteca carece de aquél volumen, o en existencia se ha agotado y no se preocupa por conseguirlo.

Al caminar un poco en tu mundo, me percaté de la complejidad del ente humano. Generalizando, sólo nos permitimos acceder a los determinados paisajes de cada ser, que han sido polarizados únicamente por los rayos solares de una sola mañana... Pero... Más allá de ellos existe algo más... ¿Tú sabes amigo, acaso, realmente qué es...?

DECOS-CELAM

Contexto Latino-Americano

Por Luis Manuel Chirinos Sivira. De Venezuela. DECOS-CELAM.

Venezuela está situada al norte de la América del Sur. Limita al Norte con el Mar Caribe, al sur con Brasil, al este con Guyana y al oeste con Colombia. Debe su nombre a Américo Vespucio quien la consideró una "Pequeña Venecia", al observar las construcciones habitacionales de los aborígenes sobre el agua llamadas "palafitos".

Su estructuración geopolítica consiste en 20 estados, 2 territorios federales y un Distrito Federal. En ellos se distribuyen los 20 millones de habitantes que aproximadamente, tiene el país. La capital actual es Caracas. En un principio lo fue Coro, primera Diócesis Venezolana. Otras ciudades importantes son: Valencia, Maracay, Ciudad Guayana, Mérida, Barquisimeto y Maracaibo. La moneda nacional es el "Bolívar", su relación con el Dólar es 170/1. Los símbolos patrios son: la Bandera Tricolor, amarillo (riqueza), azul (libertad) y rojo (sacrificio), en el azul se observa una semiluna de siete estrellas que representan las provincias que declararon la independencia el 5 de junio de 1811; el Himno Nacional titulado "Gloria al Bravo Pueblo" y el Escudo Nacional.

Entre las fechas patrias más importantes celebradas en

el país podemos mencionar: 19 de Abril, recordando aquél Jueves Santo de 1810 en el cual Venezuela dá su primer paso a la Independencia; 5 de junio, recordando la firma de Acta de Independencia; 24 de junio, celebrando la consolidación de la independencia venezolana, sellada con la "Batalla de Carabobo" en 1821; y las fechas de natalicio y muerte de Bolívar.

Simón Bolívar, es el personaje principal de la gesta independentista del país y otras naciones americanas. Su pensamiento y su obra le valieron el título de "Libertador de América". Nació el 24 de Julio de 1783, en Caracas, y murió el 17 de diciembre de 1830, en la "Quinta San Pedro Alejandrino", en Santa Marta, Colombia. Otros héroes venezolanos fueron Francisco de Miranda, "Precursor de la Independencia de Venezuela", cuyo nombre aparece inscrito en el Arco de la Victoria de París; Antonio José de Sucre, "Gran Mariscal de Ayacucho", baluarte de la independencia peruana; el "Generalísimo" José Antonio Páez, primer presidente constitucional de Venezuela, en el año de 1831, luego de que esta se separara de la Gran Colombia.

Actualmente, el Presidente de la República de Venezuela, se elige democráticamente

te cada 5 años, a lo largo de este siglo lo hemos hecho en forma ininterrumpida desde el año de 1958, cuando fue derrocada la dictadura del Gral. Pérez Jiménez, que había subido al poder en el año de 1952 tras derrocar al entonces presidente Rómulo Gallegos, intelectual y eminente escritor de la época. La dictadura más larga que ha conocido el país venezolano ha sido la del Gral. Juan Vicente Gómez quien gobernara durante 27 años, desde 1908 hasta 1935. El actual presidente venezolano elegido en diciembre del año pasado es el Sr. Rafael Caldera. En los tres quinquenios anteriores lo precedieron los señores, Luis Herrera Campins, Jaime Lusinchi y Carlos Andrés Pérez, respectivamente. El derecho al voto puede ser ejercido por todo venezolano mayor de edad (18 años).

La economía venezolana se centra fundamentalmente en el petróleo y sus derivados. Lamentablemente se han descuidado otras áreas de la economía como la Agricultura, la Ganadería y la Minería que de atenderse en forma apropiada generarían inimaginables recursos económicos porque se cuenta con la materia prima necesaria.

La patrona de Venezuela es la Virgen de Coromoto a

quien se venera especialmente en la ciudad de Guanare en donde se le ha construido su santuario.

Finalmente, a manera de cultura general: el árbol y la flor nacionales son el Araguaney y la Orquídea, respectivamente; el plato típico es el "Pabellón Criollo"; expresiones musicales: música del llano (coplas, corridos, contrapunteo, décimas), tambor, danza, contradanza y otras; el baile típico es el Joropo, la pareja que lo baila se viste de "liquilique" (hombre), faldón y blusa (mujer); las televisiones más importantes son: "Radio Caracas Televisión" (pionera en el país) y Venevisión; los circuitos radiales de mayor alcance son: Quantum, Mundial y Rumbos. Las Miss Universo Venezolanas han sido: Maritza Sayalero, Irene Sáez, Bárbara Palacios. De los artistas con mayor trascendencia internacional son: Oscar D'Leon, Ricardo Montaner, María Conchita Alonso (quien ha incursionado en "Hollywood"), Lupita Ferrer, Carlos Mata, Kiara, Karina, Melissa, Franco de Vita, Yordano, e Ilán Chester.

Venezuela es un país hermosísimo, ojalá pudieras visitarlo alguna vez; con toda seguridad serás bienvenido!



Esperando el momento de ser llamada para recibir el premio académico por parte de las autoridades universitarias que estuvieron presentes en la Ceremonia de Cruz Forjada realizada en el Recinto Ferial.



Miembros del Patronato y Autoridades Universitarias durante la entrega de los premios académicos.

ACTIVIDADES ACADÉMICAS

SINTONIZATE

Por Melina Ariza Sánchez. 1 "A" de CICOM.

¡Hola amigos! El Universitario les da la bienvenida una vez más a esta sección que se llama SINTONIZATE.

En ella te podrás enterar de las actividades que realiza la UPAEP, ya que es muy importante que estés pendiente de todas ellas.

Comenzamos el día 6 de octubre con el guitarrista Rogelio Guzmán Moya, que ofrecerá un concierto en la sala Francisco de Vitoria a las 6:00 de la tarde.

Pastoral Universitaria te invita a la Adoración Nocturna Femenil el viernes 7 de octubre en el Templo del Carmen (16 de septiembre y 17 oriente) a las 20:30 hrs, y varonil el sábado 8 de octubre en el Templo de Santiago (15 sur y 17 poniente) a las 20:45 hrs. No olvides llevar sleeping o cobija.

Asimismo, te invitamos a que participes en el Retiro Espiritual que se llevará a cabo los días 7, 8 y 9 del presente. La cita es alas 16:00 hrs, en la casa de retiros de los Franciscanos que se encuentra en San Miguel Contla. El retiro será mixto. Para mayor información llama al teléfono 49-25-86 (Pastoral Universitaria).

Por otra lado, recuerda que el miércoles a las 18:00 hrs. Hay taller de oración en la capilla universitaria, y ahí mismo el jueves 6 a las 18:00 hrs. Tenemos la hora santa. ¡Asiste!

El miércoles 12 de octubre se realizará el III gran desfile de las Américas. El tema este años es "La familia en América". ¡Participa!

El Depto. de Estudios Sociales te invita a las conferencias que se tienen programadas para este mes.

La primera conferencia será expuesta por el Lic. Juan Louvier con el tema "Ideario UPAEP", el 13 de octubre a las 12:00 hrs., en la sala Francisco de Vitoria.

EL jueves 20 de octubre el Lic. Víctor Manuel Sánchez director de la Esc. de Ciencias de la Comunicación expondrá el tema "Crisis de las Ideologías" a las 12:00 hrs. en la sala Francisco de Vitoria.

Si te interesa saber sobre la familia y la televisión, asiste a la conferencia expuesta por el R.P. José Merino, en el salón B-300 el 27 de octubre a las 12:00 hrs.

El Depto. de Física te invita a sus conferencias sobre "Alumbrado" impartida por el Ing. J. Francisco Espino del Pozo, el viernes 7 de octubre a las 18:00 hrs. en la sala Francisco de Vitoria y el viernes 14 de octubre a la misma hora en el salón B-300. Otro tema a exponer es "Instalaciones Eléctricas" impartido por el Ing. Francisco Lombardo Flores, el lunes 10 de octubre a las 15:00 hrs. en el salón B-34.

La Sociedad de Ex-alumnos te invita a colaborar el próximo 19 de noviembre (Día del Ex-alumno) con un puesto en el CIU. Esperamos tu colaboración. Más informes: Integración Universitaria.

Por último, el M.I. Joaquín Valle Cuéllar de la Facultad de Ingeniería Civil hace presente su agradecimiento al Dr. Alejandro Reyes Díaz, al Dr. José Luis Neblina y a la srita. Herminia Torres Rojas, por las múltiples ocasiones en que le han prestado su valiosa atención.

Esto ha sido todo en esta semana. ¡Nos vemos el próximo miércoles!

ESCUELA DE AGRONOMIA

"Ser Agrónomo..."

Por Miguel Angel Hernández González. 7o Agronomía Fitotecnia.

"Ser agrónomo es ver las perspectivas, resistir a las épocas difíciles, aprovechar las propicias. Pensar que el progreso, no es individual, sino colectivo. Enfrentarnos a las frías cifras que nos califican con el ánimo de superación y optimismo".

Una de las responsabilidades mayores es mantener el trabajo de un cierto estándar de calidad y cantidad, para cumplir ese estándar, debemos lograr que cada uno este dispuesto a hacer bien su trabajo.

Trabaja y actúa desde hoy, con el entusiasmo, decisión y persistencia que corresponda, trabaja en equipo con otros. Deposita toda la fe y confianza en Dios, pero sobre todo en ti mismo. Y no al temor.

Como agrónomos debemos motivar a querer mejorar la actuación a todos por medio de la exigencia, determinar hacia donde vamos y proporcionar tus metas al mediano y corto plazo de modo que al cumplir las te permita estar en la anhelada cima.

Ejecuta, actúa con entusiasmo, como si ya se está por lograr tu meta.

No digas... Yo solo, que puedo hacer?

Sino haré todo lo que me corresponda y un poquito más. Y dará como resultado más personas que digan ¡puede hacerse!

Está cambiando este mundo que nos rodea y que nosotros no podemos quedarnos fuera, capacítate siempre, y nunca te quedes estancado, no temas a la competencia. Disfruta lo que haz logrado y disfruta al planear lo que vas a lograr.

Ser agrónomo no es cuestión de edad, es de actitud, de estar dispuesto a ver para adelante sin olvidar el pasado, y el futuro, dejarlo en manos de Dios.

De caminar con firmeza en un sendero que no se ha construido, ya que ésta es la tarea que tenemos por delante, y no solo por el yo, sino por nosotros los jóvenes del futuro.

Por último, nunca perdamos el entusiasmo que se nos inyecta constantemente en esta carrera y en esta universidad.

Pues estamos preparándonos para ser siempre triunfadores.

REPORTE SEMANAL DE ASISTENCIA DE CATEDRATICOS

SEMANA DEL 27 DE SEPTIEMBRE AL 1o DE OCTUBRE

ZOOTECNIA	96%
CONTADURIA PUBLICA	97%
ENFERMERIA	99%
ODONTOLOGIA	90%
ADMON. DE EMPRESAS	93%
ADMON. INSTITUCIONES	94%
SIST. COMPUTACIONALES	97%
CS. DE LA COMUNICACION	90%
DISEÑO GRAFICO	100%
ING. INDUSTRIAL	97%
PSICOLOGIA	96%
MEDICINA	99%
FITOTECNIA	97%
INGENIERIA QUIMICA	97%
DERECHO	85%
CIENCIAS POLITICAS	98%
INGENIERIA CIVIL	99%
ECOLOGIA	86%
ARQUITECTURA	80%
ECONOMIA	100%
FILOSOFIA	91%
PEDAGOGIA	85%

REPORTE GLOBAL DE ASISTENCIA DE CATEDRATICOS

SEMANA DEL 27 DE SEPTIEMBRE AL 1o DE OCTUBRE

ZOOTECNIA	93%
FILOSOFIA	82%
CONTADURIA PUBLICA	96%
ENFERMERIA	94%
PSICOLOGIA	94%
PEDAGOGIA	93%
SIST. COMPUTACIONALES	95%
ODONTOLOGIA	93%
DISEÑO GRAFICO	96%
ADMON. DE EMPRESAS	94%
FITOTECNIA	92%
ADMON. DE INSTITUCIONES	95%
ING. QUIMICA	95%
CS. DE LA COMUNICACION	87%
INGENIERIA CIVIL	93%
MEDICINA	91%
DERECHO	89%
INGENIERIA INDUSTRIAL	96%
CIENCIAS POLITICAS	94%
ECOLOGIA	88%
ECONOMIA	89%
ARQUITECTURA	82%



Escolta de la Preparatoria número 3, ganadora del primer lugar en el Concurso de Escoltas. Segundo lugar del concurso de escoltas, Preparatoria Lago.

Segundo Concurso de Escoltas.

Por: Lucero Tello Velázquez. 5o. Semestre de Ciencias de la Comunicación.

El pasado 28 de septiembre se llevó a cabo el segundo concurso de escoltas, en el patio de la universidad.

Con una participación de los alumnos de las diferentes preparatorias y escuelas profesionales de la UPAEP.

El primer lugar fue para la escolta formada por los estudiantes de la preparatoria número 3, quienes se hicieron acreedores a un premio en especie de N\$ 1800.00, asimismo representarán oficialmente a la institución durante un año en todos los eventos, incluyendo el Desfile de las Américas.

El resto de las escoltas quedaron en el orden que sigue: Preparatoria de Lago, segundo lugar; Preparatoria número uno, tercer lugar; preparatoria número 2, cuarto lugar; el quinto sitio lo obtuvo la escuela de Pedagogía, y el sexto la escuela de Ingeniería Civil. Las mencionadas escoltas recibieron un diploma por su participación.

Por último, los aspectos considerados por el jurado para la premiación fueron: el número de integrantes por escolta, que debían ser seis del mismo sexo y perfectamente uniformados, así como su coordinación, entre otros.



Preparatoria número 1, ganadora del tercer lugar del II concurso de escoltas.

En la gráfica podemos apreciar a la escolta formada por los alumnos de la Preparatoria número 2.



Las ganadoras del quinto lugar, escolta formada por estudiantes de la escuela de Pedagogía.



La escolta representativa de la carrera de Ingeniería Civil, se perfiló en sexto lugar dentro del Concurso de Escoltas.



Ensalada Universitaria.

*Jaime el club de los solteros te felicita por la nueva etapa que comienzas, ya veras que bonito es el noviazgo. Atte. Tus cuates los solteros.

*Elsa (lo. ADMON.): A pesar de que tu pensamiento está con otro, se que tu corazón está conmigo. Tu sabes quien soy. *Gustavo: Felicidades ya volviste al buen camino, suerte con Tania ¡tigri-llo!. Atte. Johnny y su trailer.

*Alejandra: Tu bien sabes que nos queremos, porque no dejar que los demás lo sepan. Atte. G.H.V. 3.1416.

*Paola Corichi (1o. "B" Odontología): Sólo faltan cuatro días y la verdad eres mi vida. Te ama: S.T. Gabriel 3o. CICOM.

*Liseth (lo. CICOM): No se porque me evades, lo único que quiero es conocerte a fondo. Atte. Tu admirador No. 1.

*Felicidades a Jaime Grijalva y a Ana Laura por la bonita pareja que forman. Atte. Los chismosos del Papa.

*Fabiola (CICOM): Gracias por el consejo, tenías razón, es mejor situarse en la realidad. Atte. Ya sabes quien.

*Lalo: Recuerda el que persevera alcanza. Atte. Hugo, Paco, Luis y Jaime.

*Gerardo Pellico (Ing. Ind.): No me confundas, la única admiradora que realmente tienes soy yo. Atte. Tu admiradora number one. *Zulma (9o. Psicología): Lástima que los piques de "mosco" estuvieran duros, "pero que tal de seguros.

*René León (Ex-CICOM): Felicidades por tu mención, no podía esperar menos de ti. Atte. Tu admiradora de siempre.

*Aida Zárate (9o. Psicología): Cuidadito con mis

primos por que pueden ser peligrosos.

*Paco Taboada (Odontología): Felicidades por tu santo, espero que la hayas pasado súper. Mary Carmen, Psicología.

*Paola Corichi (1o. Odontología): Te ama St. Gabo. *Maggy García (Psicología): Oye el mole te quedó mmm... en la noche, lástima que se te quemaron las pepitas. Atte.yo.

*Carlos Serrano (5o. "A" CICOM): Eres buenisima onda. Gracias por estar siempre conmigo, por apoyarme y principalmente, gracias por ser mi amigo. T.Q.M. "La ardilla". P.D. Eres el mejor.

*Querida Shark ¡Muchas Felicidades! por esos ...26, ¡ah no!, ¡24!. Tus admiradores.

*Decos-Celam: El pastel y lindas flores, todo padrisimo. Con cariño su C.A.

Convenio Africam Safari-UPAEP.

En días pasados la UPAEP y Africam Safari celebraron un convenio, por el cual tanto alumnos como trabajadores podrán gozar de un descuento del 35% en las entradas.

Los empleados de la Universidad, podrán asistir a este auténtico safari con sus familiares (con un máximo de 5 acom-

pañantes), para hacer válido el descuento, sólo deberán identificarse con la credencial que los acredita como miembros de la institución, así como con su número confidencial.

Africam ha sido construido bajo la supervisión de técnicos que han tratado de trasplantar parte del continente Africano,

seleccionando animales que se adapten a nuestras condiciones ambientales y topográficas. Gracias a lo cual se ha logrado, que varias especies se estén reproduciendo en el parque, de esta forma colaboramos con programas mundiales para la preservación de especies en peligro de extinción.

III Gran Desfile de las Américas.

Este año con el tema:

La Familia en América

¡Participa este miércoles 12 de octubre!

Helados Bing.

Helados Bing UPAEP, te invita a probar sus nuevos paquetes universitarios "Bing-lunch", que son deliciosas hamburguesas y hot dogs junto con papas a la francesa, al igual nuestros exquisitos helados y malteadas. A continuación te presentamos la lista de precios:

BING-LUNCH no. 1

Hamburguesa jumbo (198 gr.), papas a la francesa y malteada mediana de tu sabor favorito. N\$ 13.50.

BING-LUNCH No. 2

Hamburguesa jumbo, papas a la francesa, refresco y helado sencillo de tu sabor favorito. N\$13.50.

BING-LUNCH No. 3.

Hamburguesa jumbo y malteada mediana de tu sabor favorito. N\$11.00.

BING-LUNCH No. 4

2 mini hamburguesas, malteada mediana de tu sabor favorito y papas a la francesa. N\$ 10.00.

BING-LUNCH No. 5

2 mini hamburguesas, refresco, helado sencillo de tu sabor favorito y papas a la francesa. N\$10.50.

BING-LUNCH No.6

2 mini hamburguesas, 2 mini hot dogs y malteada mediana de tu sabor preferido. N\$ 10.50.

LOS MEJORES NOTICIEROS RADIOFONICOS EN EL CENTRO DE TECNOLOGIA EDUCATIVA



Sergio Mastretta con representantes de nueve partidos políticos en su programa radiofónica Revista 105 en vivo desde la upaep.



Javier López Díaz, con su programa Buenos Días



Carlos Martin Huerta Macias también en la upaep



Fernando Alberto Crisanto y Hechos desde el C.T.E.



Jesús Manuel Hernández transmitiendo en vivo su programa el Noticiario.



El apoyo técnico de alumnos y funcionarios de la upaep en la realización de estos programas



Sergio Mastretta en los momentos de su debate que se transmitió en el C.T.E.



Javier López entrevistando desde la cabina upaep al Lic. Miguel Quiroz Pérez y diputados locales.



No sólo se envió señales de radio, sino también se tomó película.



Una entrevista más sobre el Centro de Tecnología Educativa, misma que fue escuchada por miles de Poblanos.



Explicaciones sobre el Centro de Tecnología Educativa, fueron expuestas por Giovanni De Simone en esta entrevista realizada por Carlos Martín Huerta, de Corporación Puebla.



Gracias al personal de Radio Oro, 105 FM. Si FM, Corporación Puebla, ACIR, por su apoyo

BUENOS DIAS!
104.0 MC

105 FM

90.1 FM
Así Sucede

Si Hechos
98.7 FM

- El Noticiario -
94.9 FM

UPREP ————— UPREP

- PATICIO -

DEPORTES

BASQUETBOL FEMENIL

Ante la Universidad de Zacatecas, a las 17:30 horas.

¡Nuestras "Aguilas" Inician en la LINABE!

Por: Francisco Rivas Zerón
5o "B" CICOM.

Después de varios juegos fuera del nido, las "Aguilas", iniciarán el próximo jueves una cerrada lucha por el título en el naciente circuito femenino de la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil (LINABE).

Su primer compromiso como locales en este torneo será ante la Univer-

sidad de Zacatecas, quienes traen un conjunto bien preparado que puede darle muchos problemas a "nuestras Aguilas".

Referente a el próximo choque, Natividad Sánchez indicó que se encuentran preparadas para iniciar bien ante las zacatecanas; además de que la unión que vive la

quinteta es fuerte, lo que motivará más para obtener un resultado aceptable.

Por último, la jugadora de la UPAEP, mencionó que "existen muchos prospectos dentro del equipo que sólo necesitan pulirse para desarrollarse y aportar a la consolidación del basquet femenino".

FINAL FUTBOLITO INTRAMUROS 1994

Ven este miércoles 5 de octubre a las 18:00 horas y apoya a tu equipo favorito, recuerda que tú haces el ambiente.

¡Te Esperamos en el Nido!

BASQUETBOL

"Aguilas" Domina en la LINABE

Por: Francisco Rivas Zerón
5o "B" CICOM.

Las "Aguilas" de la UPAEP siguen en plan grande dentro de la temporada 1994 de la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil (LINABE), pues se mantiene invicto; convirtiéndose en el rival a vencer.

El pasado viernes 30 de septiembre, los pupilos de Bernardo Córdova vencieron 77 contra 53 al Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (Campus Edo. de México), por lo que se espera aún más en los próximos encuentros.

Después de este partido, los aguiluchos continuarán con su entrenamiento para enfrentar a la Universidad Autónoma de Guadalajara el día 14 de octubre, en

la perla de occidente.

En cuanto a los jugadores, ellos se encuentran preparados para sus siguientes co-

tejos y al igual que Córdova Murillo, están seguros de salir invictos de la primera fase, con miras a repetir el título.



Las "Aguilas" continúan invictos dentro de la LINABE, torneo en el que buscarán repetir el campeonato, además de jugar con alegría.

"Desde el Nido"

Por: José Avalos Martínez
9o "A" CICOM.



IncurSIONAR en la segunda división profesional del fútbol mexicano es un gran reto y una gran responsabilidad para cualquier equipo que esté o quiera llegar a ese nivel.

El conjunto de las "Aguilas" UPAEP en su primera temporada no las ha visto todas consigo después de cinco partidos. Los resultados arrojan comentarios negativos, ya que las estadísticas no mienten: 3 derrotas, 1 empate y una victoria. En ocasiones los números son engañosos y no demuestran lo que en realidad sucedió. Por ejemplo, en un partido en el que se tiene innumerables oportunidades de gol, y no se concretan, al contrario del otro equipo que tiene una y la mete.

Pero una cosa es cierta, la UPAEP la tiene difícil esta temporada 94-95 en el fútbol mexicano de la segunda división, tiene que aprovechar los partidos en el estadio Cuauhtémoc (que serán los lunes), esos juegos en casa que serán vitales para aspirar a algo más que la simple participación. Mucho tendrá que hacer el técnico José Luis González Gámez con el equipo, con actitudes que pudimos observar en el partido anterior, de jugadores que tiene más responsabilidad que los 10 restantes por el simple hecho de portar el gafete de capitán, y ser ejemplo en el terreno de juego, que a la hora de realizar su trabajo lo hagan mal, faltos de condición física, erráticos en su técnica, faltos de carácter, y no saber cubrir el área encomendada.

En fin, el técnico tiene mucho trabajo, no sólo en el aspecto futbolístico, sino en el mental, en las actitudes los que estén en la cancha partido tras partido, representando a una Universidad (que son muy pocos) como debe de ser. Fútbol lo tienen, hay que demostrarlo, a pesar de lo superior de los demás conjuntos de la segunda división en México.

FUTBOL 2a DIVISION

Las "Aguilas", en Picada

Por: Fernando Morán Vela
3o "B" CICOM.

Las "Aguilas" recibieron el sábado anterior al Oaxaca en el estadio Cuauhtémoc, en un partido sumamente cerrado y de lucha en la media cancha, donde las estrategias desequilibraron las acciones.

Al principio, la balanza se inclinaba a favor de los poblanos, hasta que cayó el primer tanto del partido; en un descuido defensivo, cuando la zaga salió jugando al fuera de lugar, pero sin dárles resultado, ya que el delantero rival salió bien al movimiento defensivo y con el

balón botando, lo bombea Rubén González para techar a Carlos Wence y poner así número al marcador, en favor de los visitantes.

Así concluyó el primer tiempo, mientras que la parte complementaria tampoco habían llegadas de ningún equipo, y fue hasta el minuto 23 cuando en otro error de marcación, se escapó por la banda el jugador de Oaxaca, el argentino Diego Carro Capini, quien fue quitándose rivales hasta ingresar al área grande y cruzar su dispa-

ro a la derecha de Wence para el 0-2 final.

Ambos cuadros mostraron desorden e imprecisión en el toque de balón, por lo que José Luis González Gámez y su auxiliar técnico, Ignacio Sánchez Carvajal se mostraron desesperados por la situación.

La UPAEP alineó a: Wence, Amador, Alvarado, Cisneros, Félix, Méndez, Cerón, Martínez, Pérez, Sánchez y Salgado (Torres).

ESCUELAS PROFESIONALES Y BACHILLERATOS

PREMIACION CRUZ FORJADA



Padres de familia observan la entrega de la Cruz Forjada



Con alegría esperan la entrega de su premio



Orgullosos estrechan en las manos significativo premio



Los momentos en los que se recibe el premio.



Junto a sus compañeras en este importante momento



José Francisco Louvier Hernández en los momentos de dirigir su mensaje



El Rector junto al equipo de relaciones externas, ¡buen trabajo!



El Procurador de Justicia Carlos Alberto Julián Nacer con atención observa el desarrollo de la ceremonia



La mesa de registro antes de iniciar el evento



Con orgullo recibe su mérito al estudio ¡adelante!



Con seriedad escuchan los mensajes .